

---



---

# GAZETA DE SEVILLA

DEL MARTES 24 DE NOVIEMBRE DE 1812.

---

## RUSIA.

*S. Petersburgo 13 de setiembre.*

El 14 de este mes once mil reclutas del gobierno de S. Detm-  
burgo salieron de esta capital despues de haberles pasado revista  
S. M. el emperador, y recibido la bendicion del Arzobispo. Es-  
tas tropas conservan el traje nacional, tienen sombreros redondos  
con una cruz, y esta inscripcion: *Por nuestra Religion y*  
*nuestra Patria.* Estan armados de fusil y bayoneta. Estas tro-  
pas estan animadas del mayor entusiasmo; y quando el empe-  
rador llegó para conducir las á las puertas de la ciudad, fué re-  
cibido y acompañado con las mas vivas aclamaciones. El 15 de  
este mes partieron de aqui muchos regimientos de infanz: estan  
destinados como los reclutas á reforzar el exercito del Divina.

*Proclama del emperador de Rusia, inserta en el suple-  
mento de la gazeta de Petersburgo del 2 de octubre.*

Participamos con sentimiento á todos los hijos de la Pa-  
tria que el enemigo entró en Moscow el 3 (13) de setiembre.  
Sin embargo, la gloria del imperio ruso no por esto se ha  
obscurecido. Este acontecimiento ha contribuido á inspirar á to-  
dos los rusos nuevo valor, resolucion mas firme, y la esperan-  
za de que los males que el enemigo pensó causarnos caerán todos  
sobre él. El enemigo, sin destruir ni siquiera debilitar nuestros

ejércitos, ha tomado posesion de Moskov: el comandante en jefe despues de un consejo de guerra, juzgó conveniente retirarse en un momento de necesidad, para que este triunfo transitorio fuese el principio de la inevitable ruina del enemigo. Por doloroso que sea á los rusos saber que la antigua capital del imperio está en poder del enemigo de la Rusia, sirve de consuelo pensar que solo posee los muros de un recinto en que no ha encontrado ni víveres ni habitantes. Imaginó el soberbio vencedor que entrando en Moskov seria el árbitro del imperio moscovita, y dictaría á la nacion rusa una paz que preparase su ruina. Desvaneciéronse sus esperanzas: no ha conquistado la facultad de dictar la lei: ningun medio de subsistencia ha encontrado. Las tropas de las provincias circunvecinas que diariamente se reunen con el ejército, guardarán todas las salidas de Moskov, y destruirán todas las partidas que salgan en busca de provisiones, hasta que el enemigo advierta que su esperanza de asombrar al mundo con la toma de Moskov era vana; y se encuentre precisado á abrirse paso para su retirada por medio de los valientes ejércitos rusos.

La situacion del enemigo es esta = Entró en Rusia, con 300 000 hombres (la mayor parte súbditos de los diferentes Estados que le obedecen y sirven) no voluntarios, ni estimados del deseo de defender sus hogares, sino impelidos del terror: la mitad de este confuso ejército ha desaparecido; en parte por el valor de las tropas rusas, en parte por la desercion, y en parte por las enfermedades y el hambre: con el resto entró en Moskov. Su atrevida irrupcion, no solo en el corazon del reyno, sino en su antigua capital, satisfará su ambicion: complacerá su orgullo, pero por el resultado de esta empresa se ha de juzgar de ella.

No ha entrado en un pais donde cada paso suyo inspire un terror general y postre á sus plantas encadenados ejércitos y habitantes. La Rusia no está acostumbrada á la sujecion: no sufrirá que sus leyes, su religion, su libertad sean holladas: en su defensa verterá la última gota de sangre. Hasta ahora el celo manifestado contra el enemigo le prueba que el indomable denuedo de los rusos protegía á la Rusia contra la invasion. Ni un ruso existe que haya desconfiado de la salvacion de la Rusia. Y cómo cabia desaliento, quando el mas firme valor anima á todos

los hijos de la patria; quando al enemigo que con las reliquias de sus exércitos está á una distancia inmensa de sus hogares, en medio de un pueblo numeroso, le circundan nuestros exércitos, haciéndole frente uno, y otros tres avanzando à cortarle la retirada é interceptar los refuerzos que se le envien; quando la España, despues de sacudido el yugo, amenaza invadir el territorio de nuestro enemigo comun; quando la mayor parte de la Europa aniquilada y aprisionada por este enemigo de todos los pueblos, y que por terror le sirve todavia, espera con inquieta impaciencia el dia en que pueda romper sus grillos; quando la misma Francia no ve el fin de los torrentes de sangre francesa que derrama para saciar su ambicion.

En el estado fatal en que se encuentra la humanidad, la nacion que despues de sufrir todas las calamidades de la guerra logre con su paciencia é intrepidez una paz justa y duradera, no solo para sí sino para las otras naciones, aun para las mismas que en este momento nos hacen la guerra; ésta nacion adquirirá una gloria inmortal.

¡Omnipotente Dios! ; Dignate volver tus ojos misericordiosos á la iglesia de Rusia! ; Sustenta el ánimo y paciencia de tu pueblo, que combate por una causa tan santa. ; Que por medio de tu divino y todo-poderoso auxilio, triunfe del soberbio enemigo que le ha acometido; y conservando á la Rusia, libre de la opresion á los reyes y á las naciones!

*(Correo de Inglaterra.)*

## GRAN - BRETAÑA.

*Lóndres 27 de octubre.*

Segun la última mala de Gottemburgo, la expedicion de Riga ha tenido un éxito feliz: parte de la artilleria prusiana ha sido tomada, y los rusos continuan sus operaciones en Curlandia; divididos en dos cuerpos: el uno se dirige á Mittau, y el otro por la ribera del Dvina marcha à reunirse con el exército de Wittgenstein. = Sin embargo, los franceses pretenden que no ha sido feliz el resultado de la expedicion. Los partes oficiales de los rusos nos sacarán de dudas.

Acerca de la expedición sueca escriben últimamente de Gottemburgo lo que sigue. „Se han tomado varias declaraciones á un tal Yron, comerciante frances que fué preso por espía; habiéndose traslucido que tenia correspondencia con Mr. Alquier, ministro frances en Copenhague. Habiale dado puntual noticia de todo lo relativo á la expedición que se alistaba en nuestros puertos; número de tropas que debian embarcarse, parages á que se decia ir destinada &c. En fin, quanto podia contribuir á frustrar el plan, tanto le habia comunicado. En cuya virtud nuestro gobierno ha creído indispensable mudar de plan; y de aqui la demora que ha dado margen á tan extrañas conjeturas.“

(Advertiser.)

Escriben de Riga el 7 haberse embarcado en Revel para España mil españoles, desertores de los ejércitos de Bonaparte.

Con fecha del 16 de octubre y con referencia á cartas de Petersburgo, avisan de Gottemburgo haber entrado el general Doctorov en Smolensko, en donde encontró inmenso número de pellizas que habia almacenadas para el ejército frances. Añaden que los franceses se han visto en la precisión de evacuar la Curlandia y el Leipland en virtud de los movimientos del general Tormazoff; y que el valiente Bagration murió de resultas de sus heridas. (Correo de Inglaterra.)

## PORTUGAL.

Lisboa 11. de noviembre.

Hemos visto un artículo de Lóndres, en que se da noticia de un oficio de Lord Casheart con fecha de 22 de setiembre en Petersburgo, y dice entre otras cosas:

„Por todas las relaciones se sabe que la pérdida de los franceses en la batalla de Borodino fué de 40,000 hombres, y que retrocedieron á su consecuencia 13 millas. Dos dias despues de la batalla retrocedió algun tanto Kutusov por el camino de Moskov, con el objeto de buscar alguna posición mas defendible cerca de aquella ciudad; pero no hallándola, se re-

205

tiró, despues de un Consejo de Guerra, á una posicion fuerte, dexando entrar al enemigo en Moskov.“

Aborrecemos la mentira casi tanto como á Bonaparte, y como el engañar á los pueblos y ocultarles mañosamente la verdad es propio solo de los tiranos, y repugnante al heroismo y noble franqueza de los Peninsulares, creemos de nuestra obligacion manifestar, que estos documentos nos hacen sospechar, y debilitan mas el espíritu público que una confesion ingenua de los hechos. Parece indudable que el noble Lord no debe haber escrito semejante papel, ó que el príncipe de Kutusov es poco á proposito para dirigir el ardimiento de los rusos. ¿Es posible que ignorase tanto el camino de Moskov, por donde tenia distribuidas sus reservas, que no supiera si habia en él una posicion mas defendible que Borodino? Y aun ignorándolo, ¿no era mas natural averiguarlo antes de mover el ejército, que moverlo para buscarla? ¿Por qué se abandona el teatro de la victoria rusa para buscar otro nuevo, teniendo aquel tan conqumidas ventajas? Pudiera creerse hecha esta operacion sin motivo urgente, quando no hubiera quedado abandonada á las llamas, y lo que es mas, al furor de Bonaparte, la ciudad mas rica del imperio ruso, y la que habia hecho tal vez mayores esfuerzos en esta campaña. Confesese pues la verdad; digáenos con franqueza que ha habido, y qué se puede esperar. Los Peninsulares nada temen; y lo contrario es adormecerlos. Tienen valor; tienen recursos, y tienen un odio justo é inextinguible á los franceses, que qualquiera que sea el resultado de las campañas del Norte, les hará pelear constantes, y vencer por fin con gloria, apoyados en la invicta Bretaña. (*El Verdico Español.*)

*Idem.* 13.

Acabamos de recibir papeles de la Coruña, que extractando otros de la Havana, dan la noticia oficial de haber conseguido una victoria las tropas leales de Caenca contra los rebeldes de Quito, en que murieron 200 de estos y mucha caballeria, tuvieron mas de 100 heridos, y se les cogieron muchos prisioneros, tiendas de campaña, cañones, 60 fusiles, una bandera, 60 cajas de municionas, muchas utiles, y copioso bouda de viveres, baules y equipages.

*Coruña 29 de octubre.*

Ayer al medio día llegaron pliegos del gobierno inglés para Lord Wellington: el mensajero que los conducía continuó al instante su viage, y esto hace creer que son de la mayor importancia.

Ayer desembarcaron 1500 ingleses, que se reembarcan hoy: se duda si van á Cádiz ó á Lisboa.

*Salamanca 10 de noviembre.*

Hemos hecho nuestra retirada de Madrid hasta las cercanías de esta ciudad sin embarazo alguno y sin mucha fatiga. La division ligera y la 3.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup> estan acampadas en medio del camino entre Salamanca y Alva de Tormes. La 2.<sup>a</sup> y la del general Hamilton estan en el último lugar. Lord Wellington se halla aqui con lo restante del ejército. No sabemos quales sean sus planes.

Se dice generalmente que las tropas del general Ballesteros y del general Mátzenleibner entraron en Madrid, y que las guerrillas de Mina, Longa, Empeinado, y Mendizabal, estan del lado acá de Burgos.

*Del mismo lugar, y fecha.*

Todo el ejército está reunido entre esta ciudad y el Tormes. — El general Hill dirigió la retirada de su propia division, como tambien de la 3.<sup>a</sup> 4.<sup>a</sup> y ligera, y las fuerzas españolas que se hallaban en las cercanías de Madrid. Soult persiguió nuestra retirada, pero en los enuentros que hemos tenido ha sido poca nuestra pérdida. Aunque los enemigos son superiores en numero, no se atreven á atacarnos, y en caso que se returen marcharemos otra vez á Madrid. Los enfermos que estaban aqui se han trasladado á Ciudad-Rodrigo, se procura con toda diligencia fortificar las alturas cercanas á esta ciudad,

*(Mercurio lusitano 16 de noviembre.)*

*Madrid 11 de noviembre.*

Respiramos ya libres de enemigos (\*) Además de las tropas del Empecinado, y parte de las del Médico, ha llegado hoy Bassecourt con 250 hombres de caballería, debiendo entrar mañana la infantería con el resto de la caballería, y en seguida las tropas de Elío; y se advierte que van saliendo para Castilla á unirse con el ejército grande. El Empecinado ha pedido hoy 30 pares de zapatos; y como el ayuntamiento no tiene fondos, ni mas recursos para esta y otras tan urgentes atenciones, reclama los sufragios del público, que acude y lleva mucho; pero desde luego retrae á algunos de hacer esfuerzos y expresiones muy patrióticas, el temor de que volviendo los franceses, seran muy molestados por ellos. Necesitamos autoridades que nos gobiernen: y nos persuadimos que las que se ausentaron tan asustadas, no se resuelvan á venir hasta contar mas asegurada su tranquilidad, teniendo muy distantes é impedidos á los enemigos: entretanto dirigen lo gubernativo los caballeros regidores, y no hay otra alguna autoridad civil. (Cart. part.)

*Idem 17.*

Se habla vagamente de dos acciones importantes de Mina, la una el 15 del pasado en Puente la Reyna, y la otra el 2 del corriente en Cascante; pero carecemos de datos positivos, y no basta para asegurarlos la gran probabilidad que suministran las acciones anteriores de aquel caudillo memorable.

El teniente coronel D. Josef Mondedeu, comandante accidental de caballería de cazadores de Guadalaxara, sé halla en Segovia observando al enemigo.

Restablecido el gobierno provisional á la salida de los franceses de esta capital, fué llamado D. Pedro Sainz de Baranda, y nombrado presidente del ayuntamiento, título que este mismo le dió por razones que tendria para ello,

(\*) La noticia de lo ocurrido últimamente en Madrid se halla en el amigo de las leyes número 10, reimpresso en esta ciudad.

Es admirable la abundancia de pan y de toda especie de comestibles que se goza, habiendo baxado poco ó mucho los precios de todos.

Los gefes de los diferentes cuerpos militares que han entrado en este pueblo, se han presentado sucesivamente en el ayuntamiento al Sr. presidente: D. Juan Palarea se presentó el día 8; D. Juan Martín el 9; y el Sr. Basecourt que entró aquí el día 11, se presentó al siguiente 12. La división de este último permanece en Guadalajara, y se cree que la mayor parte de las tropas, que estan al mando de estos gefes, pasarán adelante: porque sobre no hacer falta alguna en este pueblo; quando los grandes exércitos estan en continuas operaciones, movimientos y maniobras, no es posible que les falte un lugar que ocupar dignamente en los campos de batalla.

#### Juen 9 de noviembre.

Aquí se halla aun el cuartel general del 4.º exército.

Un oficial que llegó ayer del 2.º y 3.º que se hallaban en Buendia, Güete, Balazera, y Almonacid, refiere que á su salida el 2 del corriente marchaban ambos para Cuenca, segun se decia, menos la division de D. Juan Martín (*el Empecinado*), que en el mismo dia llegó á Ubles y toda su caballería á Tarazona, en cuyas inmediaciones cogieron sus avanzadas 30 enemigos, que con direccion á Orcaña salian de aquel pueblo, de donde en seguida se retiraron los demas, y de Sta. Cruz y Belinchon. (*Gaz. de Juén.*)

#### Cádiz 17 de noviembre.

Con referencia al paquete de Inglaterra se dice que en París se ha descubierto una conspiracion, y que han sido preses tres generales; que á su consecuencia el consejo conservador habia despachado un expreso al emperador para que volviese á París en donde su presencia era precisa.

EN LA IMPRENTA REAL.